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実りの秋、2 学期が始まりましたが、皆様お元気でいらっしゃいますか。子どもた

ちはどんな夏休みを過ごしたでしょうか。先生の学校の子どもたちはみんな元気です

か。「研修会」いかがでしたか？救命救急、特別支援教育ともに良い研修会であった

という感想をいただいています。たくさんの参加ありがとうございました。12月に研

修会があります。今年度研修会にまだ参加をされていない方、参加をお願いいたしま

す。「自分たちの会」だと自覚し、みんなで盛り上げていただきたいと願っています。

どうぞ、よろしくお願いします。 

 

第 3 回 平成 19 年１２月２６日(水)   養護教諭の執務（保健室経営について） 

場所 山口県セミナーパーク  

  講師 山口保護観察所 保護司   河口 香代子先生（元 山口市養護教諭） 

講義＆グループワーク             

 

平成 18 年度岩国支部 

１ 研究主題  「保健室における相談活動をいかに有効に行うか」 

  ブロック別研究テーマ 

   研修班・のぞみ班合同・・・「保健室来室カード」を利用しての子ども理解 

   統計班・・・・・・・・・・市内の定期健康診断結果集計・実態把握 

   実務研修班・・・・・・・・市教委や外部機関との連絡調整、企画・運営の統括 

２ 研修活動内容 

 ・研修班・のぞみ班合同での研修 

   １８年度のブロック別の研修テーマの話し合いで、研修班とのぞみ班の研修内容が 

一致したことから、「保健室来室カード」の活用の合同研修をすることとなった。 

   また、１９年度「のぞみ」原稿作成に向けて、研修に励んでいる。 

・ 統計班 

毎年、「保健マスター」という岩国市独自で作成したソフトを使い、市内各校の定期 

健康診断結果の集計・資料の製本を行い、各校に配布している。 

・ 実務研修班 

  眼科医からの依頼で、「コンタクトレンズ使用状況アンケート」実施に向けての話し合 

 いをする。平成１９年７月末までに実施し、その後研修班が引き継ぐことになっている。 

 

３ 研究の成果と課題 

 岩国市は、市町村合併に伴い平成１８年度から５9 名の部会員で研修を行っている。 

研修組織の全く違うものを、皆さんの意見を聴きながら、役員となられた方々のご尽力で研修

がスムーズに運営され始めました。しかし、広域化のためさまざまの執務上の課題も出てきて

おり、組織作りや実践的な研修の向上を図りたいと思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 研究主題 「これからの健康教育～個々の児童、生徒の理解とその対応～」 

 

２ 研究のあゆみ 

（１）第 1 回部会 5 月１０日（水） 市教研総会  （於 市民館） 

①本年度の研究課題の設定  ②年間活動計画の立案・検討 

（２）第２回部会７月２４日（月） 研修会  （於 市民館） 

  ①講話 「個々の児童、生徒の理解とその対応」  

講師 スクールカウンセラー 中村 津峰子先生 

  ②各学校が抱えている事例の検討と受指導 

（３）第３回部会１２月１２日（火） 研修会 

①各学校における実践報告 ②本年度の研究課題・活動の反省 ③来年度の研究課題について 

 

３ 研究の成果と課題  

 指導講話では、児童・生徒の理解ということで、子どもたちの背景にあるものを理論的な説明や最近の

子どもの様子を教えていただき、今まで理解できなかったことがわかった。事例研修では、会員全員で検

討し、講師の先生から指導助言をしていただいたことで、問題解決のてがかりがみつかった。また、事例

の見方・考え方・保護者や医療機関との連携について校内体制のあり方などを学んだ。そして、一人ひと

りが違う子どもたちを理解することの大切さ、丁寧なかかわりを持つことの大切さも同時に学んだ有意義

な研修であった。今後の課題として、個々の児童生徒の理解を深めるという点からも、最近増えている発

達障害やうつ病などに対する専門的な知識理解をさらに深めていくような研修を考えていきたい。 

 

 

  8 月 22 日～２４日岡山市で盛大に開催され、本県養護教諭 3 名研究発表をされました。 

 

１．職域部会      周南市立住吉中学校  池岡 幸恵先生 

   テーマ「子どもをどう理解し、どう向き合う」―保健室からの発信と連携― 

 

２．班別研究協議会    

萩市立須佐中学校   吉松 文子先生          

    テーマ「体づくり 心づくり 自分づくり」～一人ひとりを生かした健康教育～ 

            山口県立高森高等学校 平田奈奈美先生 

    テーマ 豊かな人間性を育む性教育をめざしてー性教育の渦づくり「PDCA」ー   

 

どなたも、子どもたちの発達に視点をあて、養護教諭の願いがこめられた健康推進者のプ

ロとしての実践発表でした。また、「つながり、育つ」とテーマのもと学校全体を巻き込んだ

組織的な実践で、今後の新しい研究の礎になると思いました。詳しくは復伝資料、希望者は

冊子等貸し出しますので、支部理事さんを通して、ご連絡くださいませ。 

なお、平成１9 年度全国養護教諭研究大会誌（栃木）もありますので、ご連絡いたします。 

 

 

 

 

18年度 山陽・小野田支部 


